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LE « TEMPS LONG »
Vous constaterez, à la lecture de ce dix-huitième numéro 
(déjà…) que nous évoquons des sujets qui tiennent de 
l’avenir. Au travers de la rénovation du mur de soutènement 
de l’Avenue de l’Isle (unanimement appréciée) c’est du projet 
urbain concernant notre entrée de ville, autour de la place 

de la République, dont il est question. Un peu plus loin, c’est de la reconquête de 
l’habitat dans les rues Sainte-Catherine et Notre-Dame. 

Le cadre de vie et l’habitat, le patrimoine et le bien-vivre étaient des éléments forts 
de notre programme tel que nous l’avions pensé en 2020. Ces projets en sont des 
axes principaux.

Dès 2020, je me suis attaché à la mise en œuvre de ces engagements qui tiennent 
de ce qu’on appelle le « temps long »… Car ils demandent un travail colossal mais 
invisible, un travail de représentation et de promotion de la commune, un travail de 
recherche de partenariats, un travail de négociation puis d’études, de montage de 
projets, de plans de financement, de hiérarchie des réalisations, d’équilibre...

Après presque cinq ans, nous commençons à voir pousser les fruits de ce travail 
avec ce mur transformé qui annonce nos objectifs et l’engagement d’investisseurs 
pour la rénovation et l’aménagement de logements dans quatre immeubles des 
rues Notre-Dame et Sainte-Catherine. 

Ces requalifications, longues et fastidieuses, sont indispensables au devenir de 
Guîtres qui doit retrouver tout son esthétisme pour engager son renouveau, toute 
la qualité de son habitat pour parfaire son attractivité. Pour de nouvelles familles, 
de nouveaux habitants aptes à maintenir nos écoles, notre collège à niveau, nos 
services publics et médicaux. Tout en préservant, par une augmentation mesurée 
de sa population, toute l’identité de Guîtres.

D’autres fruits de nos années de préparation commencent à poindre : le centre de 
loisirs et un lotissement de 20 à 25 maisons sur la route de Bayas, prochainement, 
les entrées de commune, l’immeuble Gagnebée qui intéresse de nouveaux 
investisseurs, le jardin de la Motte, etc. Ces projets ont exigé et exigent encore ce 
« temps long ». Mais le début de leur concrétisation est un encouragement pour 
l’abnégation, la détermination, l’énergie dépensée. Et bien entendu, la patience…

Hervé ALLOY 
Votre Maire
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Tout ce que vous voulez savoir sur Guîtres, vous le trouverez sur le 
site internet de la commune : Comment inscrire mes enfants aux 
écoles ? Quelles sont les associations de la commune ? L’agenda 
? Les photos et vidéos des évènements ? Les obligations en 
matière d’urbanisme ? Etc…

Rendez-vous sur www.guîtres.fr ou scannez le QR code ci-contre.



C’EST AU MOIS D’AOÛT… QU’ON FAIT LES FOUS…
Les fêtes communales du 15 août ont recueilli un grand succès tant lors des repas gourmands, concerts et surtout le feu d’artifice qui a 
rassemblé entre 2500 et 3000 personnes, sur le port, le pont de Sablons, les hauteurs de la commune. Le tout dans une superbe ambiance où 
chacun était heureux d’être là !
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Saison musicale. L’édition 2024 de la Saison Musicale 
organisée à l’Abbatiale par les Amis de l’Abbatiale a été de 
bonne facture avec des concerts de grande qualité. Le public 
a répondu présent, tout particulièrement lors des concerts de 
l’ensemble vocal mixte de Belgrade dans le cadre des fêtes 
communales, du quatuor Europe qui a fait agir sa magie aux 
guitares et violoncelle (notre photo) et le groupe Orfeo, grand 
spécialiste de la musique baroque. De très beaux moments de 
musique à l’Abbatiale !

Belle fin d’été patrimoniale
Même si la pluie s’est imposée, Guîtres fête son patrimoine a 
été auréolée d’un joli succès tant lors des expositions d’Art 
Isle et de la Plume et la Lumière, des visites de la mairie ou 
de l’abbatiale, à la gare avec le groupe délirant Locomobile et 
une bibliothèque hors les murs, grâce à Amibib, ou encore au 
port où nous ont emmenés les percussionnistes de Moulon et 
où nous accueillait le Groupe Comédie et Chanson qui mettait 
en scène l’arrivée des oignons par la rivière grâce à nos amis 
d’Aquinaus. 

Ajoutons à ce bon dimanche le concert traditionnel d’Eggly 
Jazz Hot qui concluait à la fois Guîtres fête son patrimoine et 
la saison musicale des Amis de l’Abbatiale. 

Merci à tous pour avoir œuvré à célébrer dignement la fin de 
l’été 2024.       
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LES CHANTIERS À VENIR 
Plusieurs chantiers importants vont débuter 
cet automne. Le point sur ces différents 
projets communaux qui deviennent réalité.

L’Abbatiale Notre-Dame. Le dossier 
de consultation des entreprises est 
disponible sur les sites dédiés depuis 
quelques semaines et les « hommes de 
l’art » seront désignés lors de ce mois 
d’octobre. Suivront les négociations 
sur les coûts puis une période de deux 
mois pour la préparation du chantier. Il 
faut par exemple acheminer et installer 
d’impressionnants (et très coûteux…) 
échafaudages pour accéder à la 
charpente et toiture Nord (notre photo) 
surplombant le chœur, le transept et les 
absidioles. Ce sont elles qui portent les risques d’effondrement. 
Ces travaux qui intègreront aussi la destruction du garage et 
une rénovation complète de l’électricité démarreront en tout 
début d’année 2024 pour environ 18 mois. 

Le dojo des Gueytines. Deuxième tranche des travaux de 
rénovation énergétique du gymnase, le chantier du dojo 
devrait débuter en novembre, sitôt les entreprises désignées 
par appel d’offres. Là également il s’agira d’isolation par 
l’extérieur, de travaux de peinture, etc. Moins important 
que celui du gymnase, le chantier durera environ 6 mois. 
Les associations (judo et viet-vo-dao) utiliseront la salle du 
Souvenir durant cette période d’indisponibilité jusqu’en mars/
avril 2025. 

La rue Saint-Léger. Les travaux d’assainissement, menés par le 
Syndicat d’eau du Nord Libournais, débuteront en décembre et 
se poursuivront en début d’année. Sitôt terminés, ils laisseront 
place aux travaux de revêtement de la chaussée, bien entendu, 
sur toute la longueur de la voirie. A priori, la rue Saint-Léger devrait 
être terminée au printemps prochain. 

Le Fronton. La première phase a été déterminée avec les 
architectes. Elle consistera à l’aménagement intérieur de 
la salle d’exposition, de l’accueil au rez-de-chaussée du  
5 Grand-Rue, de toilettes pour personnes à mobilité réduite 
et le ravalement et la rénovation extérieure des 3 et 5 
Grand-Rue qui, vraisemblablement, démarreront les travaux. 
Premiers intervenants sur le chantier, en décembre, après la 
désignation des entreprises par appel d’offres.

• Focus
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170 C’est la longueur du mur de soutènement qui a été 
rénové lors des mois de juillet et août, avenue de l’Isle
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UNE ENTRÉE DE   COMMUNE ACCUEILLANTE
Guîtres a (re)fait le mur !
Lors des mois de juillet et août, le commune a procédé à la rénovation du mur 
de soutènement de l’avenue de l’Isle afin de donner à Guîtres une entrée de 
ville accueillante et très esthétique. Un travail de titan mené par trois artisans 
locaux. 

Beaucoup de Guîtrauds ne l’avaient jamais vu ainsi. Et pas seulement les 
habitants les plus récemment arrivés ! Le mur de soutènement de l’avenue 
de l’Isle a retrouvé toute sa jeunesse grâce à une cure de jouvence appliquée 
durant les mois de juillet et août par trois artisans (Société Guillet de Guîtres, 
la société Helder et fils de Sablons et DG rénovation de Saint-Denis-de-Pile, 
photo ci-contre, dessous) qui ont sué sang et haut pour répondre aux attentes 
communales : « Je leur tire mon chapeau, dit le Maire, Hervé Alloy. Ils ont réussi 
un superbe travail et dans les temps, puisque fin août le chantier était terminé 
comme ils s’y étaient engagés. En plus, ils ont été un spectacle de courage 
sous le cagnard, durant tout l’été, pour les nombreux usagers de l’avenue de 
l’Isle ! c’était leurs Jeux Olympiques à eux… »

Le résultat est simplement superbe et offre un contraste saisissant avec la 
situation qui perdurait depuis des décennies, à savoir une entrée de commune 
sombre, grise, peu valorisante pour une commune dont la richesse patrimoniale 
est indéniable : « J’avais l’habitude de dire, poursuit Hervé Alloy, que sitôt le 
pont passé, la carte postale perdait ses couleurs ! Aujourd’hui, ce n’est plus 
le cas et on me dit même parfois que la pierre éblouit tellement elle apparaît 
blanche. Elle va très vite se patiner. »

Ce mur datant de l’époque napoléonienne est devenu, par la magie de ces 
travaux, une nouvelle fierté alors que précédemment il ressemblait davantage 
à un « mur de la honte » digne de celui qui séparait avant 1989 l’Allemagne de 
l’Est et l’Allemagne de l’Ouest. Et chacun s’en réjouit ! 

« C’est indéniable que ce nouvel esthétisme donnera aux visiteurs une 
envie accrue d’aller un peu plus loin dans la découverte de Guîtres et de son 
patrimoine, dit encore le Maire. C’est le but, à la fois, de donner de la fierté aux 
Guîtraudes et Guîtrauds et d’attirer les visiteurs… »

Encore des travaux d’amélioration esthétique
La commune a décidé de ne pas en rester là… Outre le fait que cette rénovation est 
le premier acte du projet urbain sur cette entrée de Guîtres (voir le texte page 7),  
il n’était pas envisageable de laisse un chantier inachevé. Dès les truelles des 
tailleurs de pierre rangées ce sont les pinceaux qui ont été sortis (encore par 
une entreprise locale, la société Sybiac) pour redonner de la fraîcheur et de la 
jeunesse aux ferronneries, portes de garages et des salles communales.

L’an prochain, ce sera la mise en éclairage du mur afin qu’il soit également 
spectaculaire et beau dès que la nuit tombe : « Nous étudions, bien sûr, dit le 
Maire, avec nos partenaires du SDEEG, la nécessité d’éclairer le mur tout en 
économisant l’énergie. Ce seront donc des leds qui seront disposés le long du 
mur, au sol ou à mi-hauteur, ce qui donnera également un magnifique effet. »

Ce n’est donc qu’un début… 



90 000 C’est le coût de la rénovation dans sa globalité (70 000 pour la rénovation de la pierre ; 
5 000 pour les peintures, 15 000 pour les éclairages à venir)
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UNE ENTRÉE DE   COMMUNE ACCUEILLANTE

Le début d’une transformation globale
La rénovation du mur de soutènement n’est que la toute première phase 
d’une transformation globale de l’entrée de Guîtres dans les années à venir. 

Quelques esquisses ont été produites par un cabinet d’architectes 
urbanistes. « Ce ne sont que des esquisses, indique le Maire. Car tout ce 
projet démarrera par une concertation avec les habitants, les commerçants 
sédentaires et du marché afin que chacun puisse amener sa pierre. » 

Il était toutefois important de définir les obligations et les priorités  : le 
développement du commerce de proximité, l’apaisement de la circulation, 
la végétalisation de la place, le développement du stationnement. 

Le casse-tête du trafic routier
C’est en aménageant les garages communaux et salles de réunion sous la 
bibliothèque que seront prévues des cellules pour un petit restaurant familial et 
local, du commerce de proximité qui pourrait faire appel à des producteurs, etc.

La plus grande difficulté est liée au trafic routier : « Les voitures, poids-lourds 
et convois exceptionnels sont innombrables, déplore Hervé Alloy. Il y a peu de 
chances que le trafic des poids-lourds et convois puisse être prochainement 
dérouté. Il faudrait dévier cette circulation en amont de Lagorce vers les zones 
d’activités de Coutras. Ce qui nécessiterait la construction de deux ponts pour 
franchir les rivières. Ce n’est pas dans l’air du temps financier ni du département 
ni de l’État… »

S’il semble compliqué de limiter le nombre de véhicules, au moins faudra-
t-il en limiter la vitesse par des aménagements de la voirie en chicanes et 
en resserrant par endroits la voie pour élargir les trottoirs devant les futurs 
commerces. 

Une nouvelle place de la République
Le point d’orgue sera l’aménagement de la place qui nécessitera la 
concertation avec les habitants et commerçants : « Cette place n’est 
pas belle, précise le Maire. Il y manque, par exemple, de la végétation. » 
La première idée, visible sur le dessin ci-contre, est de prévoir un espace 
plus grand pour des zones herbeuses et des arbres. Tout en conservant la 
possibilité d’y maintenir le marché le long de deux voiries qui entoureraient 
les espaces verts : « La place perdrait une partie de ses stationnements. 
Que nous retrouverions à l’arrière des immeubles sur la place du Champ de 
foire où au moins un des boulodromes sera réaménagé pour y accueillir un 
parking végétalisé qui compensera très largement le stationnement perdu 
sur la place de la République. » 

À suivre…

 De bonnes Sources - Octobre / Novembre / Décembre 2024
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• Focus
« Lorsqu’une partie d’une ville est, entre 
guillemets, perdue, dit le Maire, il faut 
du temps, beaucoup de temps pour la 
reconquérir. C’est le cas rues Notre-Dame 
et Sainte-Catherine où, s’il existe des 
immeubles de qualité, il existe aussi de 
l’habitat indigne de notre patrimoine et du 
bien-vivre que nous voulons y restaurer… » 

La Municipalité s’est, dès 2020, attelée 
à la tâche… Et ce n’est qu’aujourd’hui 
qu’arrivent les résultats au prix d’un 
travail de fourmi, long, chronophage, 
coûteux car il est bien compliqué de 
reconquérir des immeubles s’il n’y a pas 
de moyens financiers pour les acquérir 
: « Nous avons pu compter sur le soutien 
de l’Établissement Public Foncier qui a 
porté financièrement l’acquisition de deux 
immeubles. Nous avons lancé, avec la Cali 
une Opération Programmée d’Amélioration 
de l’Habitat en Rénovation Urbaine. Nous 
avons aussi eu la chance d’une belle 
rencontre avec des investisseurs tombés 
sous le charme de Guîtres… »

Le respect d’un cahier des charges 
et du patrimoine
Ce sont les Frères David et Maxime 
Girard, des constructeurs locaux, 
conscients du potentiel de ce secteur. 
Désireux de développer une offre de 
logements locatifs, avec quelques 
possibilités d’acquisitions à la propriété, 

ils ont, après des visites de la commune 
avec le Maire, jeté leur dévolu sur 
l’immeuble Roussi quasiment en ruines, 
laissé par la commune pour une somme 
dérisoire, l’ancienne épicerie Lagorce et 
l’ancienne poste. Et ils sont en position 
d’acquérir l’immeuble de l’ancienne 
auto-école. 

« Les Frères Girard pourront ainsi mener 
un projet cohérent et selon un cahier 

des charges à respecter : taille des 
logements, rénovation des façades, 
locaux techniques, etc. De plus, ils 
se sont attachés les services d’un 
des meilleurs cabinets d’architectes 
de Libourne, le cabinet BYAA, Arnaud 
Architectes, » Entre 15 et 20 logements 
et un ou deux commerces seront 
aménagés, un minimum de T2, des T3 et 
T4 dans le but de faire venir des familles 
en centre-ville. 

Il faut préparer leur arrivée : « Les 
investisseurs ont compris la nécessité 
des locaux techniques pour les 
poubelles. Il sera aussi de notre ressort 
d’aménager le square en jardin, lieu de 
rencontre, de jeux pour enfants et de 
développer le stationnement… »

La commune s’intéresse donc à toutes 
les dents creuses disponibles. Le Maire 
a signé l’acquisition d’un hangar situé 
à proximité et la commune acquerra 
l’an prochain un autre terrain. Pour du 
stationnement qui sera mis en location 
pour les particuliers et principalement 
ceux qui habiteront ces immeubles.

La première rénovation démarrera en 
octobre ou novembre. Les trois premiers 
permis de construire ont été déposés. 
Il faudra un certain nombre d’années 
pour que le projet soit finalisé, mais la 
reconquête est amorcée !

En bref
Rive Droite Gymnastique. Afin de mieux accueillir les nombreux 
jeunes et enfants membres du club de Rive Droite Gymnastique, 
les responsables ont pris la décision d’acquérir un chapiteau plus 
ample que celui utilisés l’an dernier. Lorsque toutes les obligations 
d’acquisition et administratives seront réunies, le chapiteau sera 
installé sur un terrain mis à disposition par la mairie, un des deux 
terrains de basket extérieurs, jouxtant les courts de tennis. `

Les pratiques culturelles associatives à Guîtres. 

•  Cours de théâtre / L’ Horrible Cie :
-  cours pour adolescents, lundi de 18h à 19h30, au Foyer 

communal

•  Chant choral / Aquistriae : de septembre à juin, le jeudi soir 
de 19h45 à 22h au Foyer communal

•  Peinture sur soie : lundi à 14h dans la salle annexe de la Mairie

•  Peinture / Art’Isle : vendredi de 14h à 17h, salle USG, présence 
d’une animatrice diplômée en Arts-plastiques

•  Lecture, écriture / AMIBIB :
-  Atelier d’écriture ou de lecture théâtralisée, jeudi soir de 18h 

à 20h, salle USG
-  Café littéraire, samedi de 14h à 16h30, 1 fois tous les 2 mois, à 

la bibliothèque municipale

> L’immeuble Roussi sera le premier à être rénové 
Les travaux débuteront au mois d’octobre ou 
novembre.

À LA RECONQUÊTE  
DU CENTRE-VILLE
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L’ADRESSAGE EST DANS LES CARTONS
Simone Veil, magistrate et Femme d’État, 
Germaine Tillion, résistante et ethnologue, 
Gisèle Halimi avocate et femme politique : 
trois hautes personnalités françaises 
qui dans leur vie politique, combattante, 
militante, judiciaire ont œuvré, constam-
ment, pour le Droit des femmes : « Comme 
nous nous y étions engagés, explique 
Soraya Marchioro-Carles, conseillère 
déléguée, c’est le nom de trois grandes 
militantes du Droit des femmes qui sera 
donné aux rues de Guîtres qui, dans la 
campagne d’adressage, doivent trouver 
une nouvelle dénomination… »

Trois nouveaux noms de rues donc pour 
les actuels Lotissement Clairière de 
Jadeau, Allée des Gueytines, Impasse 
du Stade, des noms actuels trop proches 
d’autres artères de la commune.

Cette campagne d’adressage est arrivée 
à son terme et les services de la Poste et 
de la commune sont prêts à présenter le 
résultat aux habitants concernés lors 
d’une réunion publique. 

La tâche n’était pas simple, tant pour 
les services, que pour les habitants qui 
devront changer d’adresse ou au minima 
de numérotation : « Cette campagne, 
explique Hervé Alloy, le Maire, est rendue 

obligatoire par la promulgation de la loi 
3 DS visant à simplifier l’action publique 
locale. Force est de constater que cette 
simplification est compliquée à mettre en 
œuvre »

Pour les services d’urgence 

Pourquoi le législateur a-t-il promu cette 
loi  ? Pour répondre aux exigences en  
matière de services à domicile, d’aide 
à la personne, de e-commerce, de  
développement de la fibre, et d’effica-
cité accrue des services de secours. 
L’adressage prévoit ainsi que chaque 
adresse corresponde à une géolo-
calisation, GPS et autres. Ceci afin 
d’éviter des confusions trop fréquentes 
dont les conséquences peuvent être 
dramatiques lorsqu’il faut faire appel 
aux services d’urgence.

La commune a voulu en profiter pour 
rendre les numérotations plus cohérentes, 
éviter, par exemple, les 6 bis, 6 ter, 6 A, 6 
B, etc. « Parfois il existe six habitations 
sur le même chiffre, poursuit le Maire. En 
adoptant, désormais, la numérotation 
métrique qui consiste à numéroter les 
habitations en fonction de leur distance 
d’un point fixe, ce sera plus clair pour tout 
le monde. »

On pense aux inondations…
La fin d’année 2023 et l’année 2024 ont 
été particulièrement perturbantes au 
rang des inondations dues à la sortie de 
leur lit de l’Isle et du Lary. Certains de nos 
concitoyens, habitant Chemin des Graves 
ont été touchés sept à huit fois entre 
novembre et juin…

S’il est impossible d’empêcher les rivières 
de quitter leur lit, il faut, en revanche, 
permettre aux riverains d’être alertés 
suffisamment tôt. 

Une réunion publique ouverte aux 
riverains du Lary s’est déroulée le 
7 octobre à l’initiative de la société 
Alert’Eau et de la Cali afin de présenter 
aux habitants le fonctionnement d’un 
nouveau système d’alerte. Chacun sera 
ainsi alerté en temps réel en fonction de 
relevés beaucoup plus précis sur les sites 
et les horaires des risques. 

Le Maire en a profité pour évoquer avec 
les services de la Cali la possibilité de 
fournir aux habitations menacées des 
batardeaux, qui permettent de limiter les 
entrées d’eau dans les maisons. Ce serait 
un progrès même s’ils ne peuvent rien 
contre les formations d’eau par capillarité 
dans les maisons.

• Actus
Accueil des nouveaux habitants, 
le samedi 23 novembre
La traditionnelle et très conviviale 
cérémonie d’accueil des nouveaux 
habitants de Guîtres se déroulera samedi 
23 novembre en mairie à partir de 9h. 

Au programme, une présentation de la 
commune, une visite du centre et de 
l’Abbatiale, la matinée se concluant par 
un apéritif déjeunatoire en mairie. 

Les habitants arrivés à Guîtres après le 
1er novembre 2023 peuvent s’inscrire en 
mairie (05 57 69 10 34) pour participer à 
cette matinée de bienvenue.

RÉUNION PUBLIQUE EN NOVEMBRE
Afin de permettre à chacun de mieux 
comprendre les raisons de ce réadres-
sage, ses conséquences, les moyens 
d’éviter au maximum les désagréments, 
une réunion publique aura lieu au foyer 
communal, le 6 novembre, à 18h30. 

Cette réunion sera menée par les 
services de la Poste ainsi que les élus 
de la commune.

Y seront conviées toutes les personnes 
dont le nom de la rue change ainsi que 

celles dont le numéro de maison subit 
des modifications. 

Il sera également expliqué ce jour-là  
quelles seront les obligations admi-
nistratives (changement d’adresse, 
papiers d’identité) toutes ces 
démarches gratuites pour les 
particuliers concernés. 

Les personnes concernées 
seront destinataires d’un courrier 
d’invitation. 

 De bonnes Sources - Octobre / Novembre / Décembre 2024
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• Actus
AU COLLÈGE JEAN-AVIOTTE
Du nouveau dans l’équipe de direction. 
Madame Bonner, comme principale-
adjointe et Madame Gueudelin comme 
CPE rejoignent Fabrice Closevirolin, ges-
tionnaire et Emeline Bourdat-Brisseau, 
principale, dans l’équipe de direction. 

Effectifs en hausse. 450 élèves ont fait 
leur rentrée début septembre parmi 
lesquels 128 élèves de sixième venant 
de 12 communes.

Pause numérique. Le collège expéri-
mente la « pause numérique » sur le 
niveau sixième. Les élèves nantis d’un 
téléphone portable devront le déposer 
pour la journée dans une pochette 
qu’ils confectionnent : « c’est l’occasion, 
explique Emeline Bourdat-Brisseau, 
principale du collège, pour réapprendre 
aux élèves à pratiquer des activités 
autonomes et à gommer le réflexe écran, 
le soir à la maison. L’expérimentation 

permettra aussi de former les élèves 
à l’utilisation raisonnée du téléphone 
et d’accompagner les familles sur une 
formation sur le contrôle parental, les 
dangers liés aux écrans, etc. »

100% compostage. Un composteur a 
été installé dans le collège pour 100% 
des déchets alimentaires. Le but, avec 
le soutien de la mairie pour le broyat, est 
de produire prochainement un compost.

Culture. Le collège développe un 
partenariat avec le musée de Libourne 
pour l’atelier de pratiques artistiques. 
Par ailleurs, il lance un projet « Égalité 
et Ruralité » avec le Département et 
différentes associations dont Cargo 
209 (également partenaire de la 
commune). Côté musical, un partenariat 
est à l’étude avec la chorale Aquistriae 
ainsi qu’avec Aria è Terra, le groupe de 
polyphonie corse en résidence à Guîtres. 

AUX ÉCOLES ANDRÉ-GODIN ET PIERRE ET ÉLIANE-BOUTOULE
Rentrée scolaire. Pas de grosses 
difficultés à déplorer lors de la rentrée 
scolaire après un été qui a permis aux 
services communaux d’assurer les 
travaux (certains devront être finalisés 
lors des vacances de Toussaint) 
demandés. L’école élémentaire André-
Godin compte 98 enfants et l’école 
maternelle Pierre et Éliane-Boutoule 52 
enfants. 

Du nouveau au Périscolaire. De 
nouvelles activités sont proposés 
lors des périodes périscolaires 
quotidiennes. Notamment le Périsport 
ouvert aux enfants de l’école 
élémentaire les mardis et jeudis soir 
(16h15 à 17h30 goûter inclus) grâce à 
l’arrivée d’une animatrice qui permet 
à un agent de s’y consacrer. L’accès 
à ces activités appelées à initier les 
enfants une vingtaine de discipline 
(raquettes, athlétisme, adresse,…) se 
fera par inscription préalable (06 77 

42 37 53 ou aps@guitres.fr)  prises lors 
des vacances scolaires précédant le 
cycle qui sera suivi. La présence des 
enfants sera facturée au même titre 
que l’accueil périscolaire habituel. 
Par ailleurs, durant le temps méridien, 
des activités nouvelles seront mises 
en place grâce au recrutement de 
l’animatrice complétant l’équipe.

Restauration scolaire. Elle évolue avec 
un travail plus efficient sur des produits 
bio et en circuit court avec la Ferme 
du Cluzet, les Jarouilles, etc. Ceci dans 
un but d’offrir une meilleure qualité 
alimentaire aux enfants, les initier à de 
nouveaux goûts et aux circuits courts. 

Aucune augmentation. Les tarifs de 
restauration scolaire et de périscolaire 
demeurent, cette année encore, 
inchangés malgré les augmentations 
ressenties des fournitures alimentaires 
et de la charge salariale pour répondre 
aux besoins. 

En bref… En bref…
Jules Avril, champion de France. Nous y 
reviendrons plus largement dans notre 
prochaine édition : Jules Avril, notre jeune 
Guîtraud, adepte du karting a conquis, cet 
été et de haute lutte le titre de champion 
de France en catégorie Nationale ce qui lui 
permet de participer au championnat du 
Monde en Italie du 19 au 26 octobre. Ce qui 
lui permet aussi d’attirer les regards… Dont 
ceux de responsables des monoplaces. 
C’est ainsi qu’il a reçu une proposition pour 
s’essayer à la Formule 4000 (notre photo) 
ce qui nécessite toutefois d’assurer un 
important budget de 200 000 euros… 
Affaire à suivre !

Distribution des colis en décembre. Les 
colis pour les Aînés de la commune seront 
distribués, cette année, avant Noël, les 
13 et 14 décembre prochains au CCAS. 
L’occasion de « papoter » un peu et de 
partager un café, un chocolat et quelques 
friandises. La commune demeure fidèle à 
cette distribution et au repas des Aînés 
qui se déroulera en avril. 

Viet Vo Dao. Le club de Vovinam Viet Vo 
Dao de Guîtres est affilié à la fédération 
UFOLEP qui met en avant des principes 
de respect, de discipline et d’intégrité 
garantissant que cet art martial reste 
fidèle à son essence. Le reprise des 
cours pour la saison 2024-25 a eu lieu 
début septembre. Il est toujours possible 
de s’inscrire (enfants de 18h30 à 19h30, 
adultes de 19h45 à 21h30, les mardis et 
jeudis. Ces cours incluront des disciplines 
telles que le combat, la lutte, le self-
défense et des exercices de respiration 
sous la direction de Maître Patrick Eyma 
5ème Dang et Olivier Arnaud, 3ème Dang, 
dans le respect des traditions de cet art 
martial vietnamien. 
Contacts :  
? 06 84 62 95 66 ou 06 72 02 45 12 
www.vovinamvietvodaoguitres.com



LA MAGIE D’ESSENCES…

Audrey et la magie d’essences… Déjà, 
le nom de l’officine est tout un poème… 
et une étape importante pour Audrey 
Seiller, jeune Guîtraude de 36 ans (par 
ailleurs investie dans le milieu associatif 
puisque pratiquant le badminton à 
Guîtres) qui vient d’ouvrir un cabinet 
où elle prodigue des soins à base de 
massages aux huiles essentielles, 
des consultations en aromathérapie 
et phytothérapie, de la réflexologie 
vietnamienne. En résumé, elle veut 
faire connaître et faire bénéficier 
sa clientèle des huiles essentielles 

(c’est le concentré actif d’une plante 
aromatique, obtenu après distillation) et 
de toutes leurs vertus. 

« C’était un rêve pour moi d’ouvrir ma 
propre boutique. Précédemment j’étais 
préparatrice en pharmacie durant quinze 
années », explique Audrey. Pour accéder 
à son rêve, Audrey a décidé de prendre le 
taureau par les cornes et de s’astreindre 
à une solide formation indispensable au 
sérieux de son entreprise : « J’ai passé 
un diplôme universitaire à l’université 
de Limoges en aromathérapie et phyto-
thérapie. J’ai également suivi une 
formation en réflexologie vietnamienne 
Dien Chan. »

Et voilà comment Audrey et la magie 
d’essences est arrivée à Guîtres et il 
suffit, désormais, d’en pousser la porte 
pour déjà se sentir plus relaxé, plus 
détendu, bref, se sentir mieux !

?  Ouvert lundi, mardi, jeudi, vendredi 
(9h/12h et 13h/18h30), possible sur 
rendez-vous le mercredi et samedi. 
Tel : 06 19 11 61 74

Au revoir Sophie… 
Bienvenue Mathilde
Il y avait de l’émotion, le 29 août au 
Foyer Communal où Sophie (photo 
en bas) la coiffeuse de Tendances 
Nature avait convié ses clients et amis 
à un sympathique pot de l’amitié. Ceci 
pour leur dire au revoir, Sophie ayant 
décidé pour des raisons personnelles 
de clôturer son activité. 

Lors de cette soirée où l’ambiance 
était optimale, Sophie a eu tout 
le loisir de constater combien sa 
clientèle lui était attachée. Tous l’ont 
remercié de sa bonne humeur et 
de ses capacités professionnelles 
lui souhaitant de sincères vœux de 
bonne continuation. 

Cette belle soirée a aussi été 
l’occasion de faire connaissance 
avec Mathilde qui succède à Sophie à 
Tendances Nature et qui coiffera les 
Guîtraudes, Guîtrauds et nombreux 
clients venant des communes 
voisines. 

Mathilde arrive en voisine puisqu’elle 
est de Lagorce et elle exerçait 
précédemment sa profession de 
coiffeuse dans un salon de Libourne. 
Là voilà à pied d’œuvre pour une 
nouvelle étape dans son parcours 
professionnel. 
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• Commerce

Brèves d’éco… Brèves d’éco…
•  Des tacos un vendredi sur deux. Un 

nouveau foodtruck s’installera sur la 
place de la République, à partir de ce 
11 octobre. Il proposera aux amateurs 
guîtrauds et d’ailleurs des tacos et des 
kebabs. Le foodtruck sera présent un 
vendredi sur deux donc le 11 octobre, 
le 25, etc.

•  Paella au marché. Ce sera ce dimanche 
13 octobre, Michel et Denise Serna 
viendront concocter leur délicieuse 
paella au marché de Guîtres. Les 
parts seront à emporter et vendues 
au profit d’Octobre Rose et de la Ligue 
Nationale contre le Cancer. Joindre 
l’utile à l’agréable !

•  Bientôt un scooter en location. 
Les « Calivélos » en location place 
de la République depuis quelques 
mois obtiennent un grand succès 
et sont régulièrement utilisés par 
les Guîtraudes et Guîtrauds pour 
leur déplacement ou des usagers 
venant sur Guîtres, par exemple, pour 
enseigner au collège. La Cali renforce 
son expérience en proposant, dans 
les semaines à venir, des scooters 
électriques en location selon le même 
principe que les vélos. Guîtres en 
aura un à disposition (toujours place 
de la République) sous forme de test 
d’usage. 
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• L’agenda
›  Jeudi 10 octobre. Conseil municipal à 19h en 

mairie

›  Dimanche 13 octobre. Résidence artistique 
du groupe de polyphonie corse, restitution 
publique de la résidence avec un concert  
à 17h à l’Abbatiale

›  Dimanche 13 octobre. Dans le cadre 
d’Octobre Rose, paella au marché de Guîtres,  
à partir de 11h30

›  Samedi 19 octobre. Marche Rose dans le 
cadre d’Octobre Rose (départ 14h30 à la mairie)

›  Dimanche 20 octobre. Présence du stand 
Guîtr’en part’âges au marché de Guîtres dans  
le cadre d’Octobre Rose

›  Dimanche 20 octobre. Cyclo-cross UFOLEP 
organisé par l’UVC Libourne, toute la journée  
à la Plaine des Sports et Loisirs des Gueytines

›  Dimanche 27 octobre. Train d’Halloween, 
départ à 15h30 de la gare de Guîtres (réserver 
à l’avance)

›  Vendredi 1er novembre. Journée nationale 
du Souvenir Français, commémoration au 
cimetière de Guîtres à 10h

›  Mercredi 6 novembre. Réunion publique 
adressage à 18h30 au Foyer communal

›  Lundi 11 novembre. Jour anniversaire  
du 11 novembre 1918, commémoration  
au Monument aux Morts à 10h

›  Jeudi 14 novembre. Conseil municipal  
à 19h en mairie

›  Samedi 23 novembre. Accueil des nouveaux 
habitants de Guîtres

›  Vendredi 13 et samedi 14 décembre. 
Distribution au CCAS des colis de Noël aux 
aînés de la commune

›  Dimanche 15 décembre. Marché de Noël, 
toute la journée, place des Tilleuls

›  Dimanche 15 décembre. Train de Noël, départ 
à 15h à la gare de Guîtres (réserver à l’avance)

›  Jeudi 19 décembre. Conseil municipal à 19h 
en mairie

›  Dimanche 22 décembre. Train de Noël, 
départ à 15h à la gare de Guîtres (réserver  
à l’avance)

 
NAISSANCES

N  Louna BOURDIEU, le 13 mai
N  Georges RAFFUGEAU, le 26 mai

N  Hyana DIAS CASTRO-BOUQUEREL,  
le 7 juillet

N  Cyriel SAUBAGNAC-RIVASSEAU,  
le 27 juillet

DÉCÈS
N  Guy BIGOT, le 6 juillet
N  Geneviève FRANÇOIS, le 22 juillet
N  Maryvonne DUBLINEAU-DUCASSOU,  

le 27 juillet
N  Dominique BOUQUEY, le 23 juillet
N  Jean-Claude BRIOLET,  

le 7 septembre

MARIAGE
N  Sabine GANTCH et Thomas FORSANS,le 17 août

• État civilDISPARITIONS
Nous avons eu la peine d’apprendre, lors de cet 
été, la disparition de plusieurs personnalités 
communales. 

Guy Bigot est décédé le 6 juillet à l’âge de 87 ans. 
Ancien adjoint au Maire, lors du mandat de Louis 
Bureau, Guy avait conservé beaucoup d’intérêt 
pour le devenir de la commune et promenait 
souvent sa bonhommie lors de ses balades 
pédestres rue du Gazot.

James Mallet, est décédé le 18 août à l’âge de 89 
ans. Ancien quincailler de la commune, James 
Mallet s’était établi en Dordogne au décès de son 
épouse.

C’est début septembre que nous avons appris 
par ailleurs le décès de Jean-Claude Briolet, 
propriétaire du château du Déroc. 

Nous présentons aux familles nos plus sincères 
condoléances.

Emportés par la foule… En plus des fêtes communales, plusieurs manifestations ont attiré les foules, cet été, dans notre commune. Ainsi, le 6 juillet, le club de 
gymnastique Rive Droite Gymnastique organisait son gala annuel (photo de droite) et plus de 700 personnes se sont rassemblées au gymnase des Gueytines pour 
assister aux évolutions des jeunes gymnastes. Le 13 juillet, c’est le Groupe d’Animation de Guîtres qui organisait sa soirée « moules frites » (photo de gauche) et là aussi, 
ce sont plusieurs centaines de convives qui ont passé une excellente soirée au port. Guîtres vit aussi grâce à ses associations !


